
平成１８年度第１回宇都宮市保健衛生審議会 議事録 

 

１．日時 平成１８年１０月１６日（月）午後１時３０分～３時 

２．場所 保健所 ３階 大会議室 

３．出席者  

  【委員】渡辺委員，阿久津委員，今井(恭)委員，五味渕委員，小林委員，土川委員，鯉淵委員，粂委員，

大牧委員，稲見委員，瀬尾委員，小島委員，小川委員，井沢委員 （１４名） 

  【事務局】[保健福祉部] 加藤部長，中村部次長（保健衛生担当），熊谷保健福祉総務課総務担当主幹 

   [保健所] 長門所長補佐（保健所総務課長兼務），来栖医療監 

{保健所総務課} 小林課長補佐，ほか事務局職員 

    {健康増進課} 土屋課長，松岡課長補佐，兼原係長，ほか担当職員 

    {保健予防課} 石川課長，広野補佐，小林係長 

   [教育委員会事務局] 鈴木教育次長（学校担当），倉田学校教育課長 

４．その他 

  【傍聴者】 なし 

次   第 担   当 進   行   内   容 

１ 開 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

保健所総務課 

課長補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

お待たせしました。 

委員のみなさまには，大変お忙しい中お集まりいただき，ありが

とうございます。 

定刻でございますので，ただいまから「平成１８年度 第１回

宇都宮市保健衛生審議会」を開会させていただきます。 

 

それではまず，旧委員の辞職に伴い，新たに５名の方が委員にな

られました。５名の方について，私の方からご紹介いたします。 

お手元に配布しております「平成１８年度宇都宮市保健衛生審議

会委員名簿」をごらんください。 

まず，宇都宮市議会議員を代表されまして， 

 渡辺 通子 委員です。 

 阿久津 均 委員です。 

 今井 恭男 委員です。 

次に，平成１８年度の関係団体の役員改選により，変更となった

委員について紹介させていただきます。 

栃木県生活衛生同業組合協議会宇都宮支部から 

稲見 誠行 委員です。 

宇都宮市小学校長会から 小島 靖宏 委員です。 

ありがとうございます 

また，本日は，第２号委員の柳川委員，中村委員，第３号委員の

中澤委員，田嶋委員，今井源一委員，添田委員，より欠席の旨のご

連絡をいただいておりますが，過半数の委員のご出席をいただいて
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２ 会長あいさつ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 副会長選出 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

保健所総務課 

課長補佐 

 

 

 

会 長 

ございますが，定足数を満たしておりますので，ご報告いたします。

引き続きまして，本日出席しております市の職員を紹介いたしま

す。 

加藤保健福祉部長です。 

中村保健福祉部次長兼保健所長です。 

鈴木教育委員会事務局次長です。 

熊谷保健福祉総務課総務担当主幹です。 

長門保健所長補佐兼総務課長です。 

来栖保健所保健医療監です。 

土屋健康増進課長です。 

石川保健予防課長です。 

倉田学校健康課長です。 

 

それでは，会議に先立ちまして，会長よりごあいさつをいただき

たいと存じます。 

五味渕会長，よろしくお願いいたします。 

 

皆さんこんにちは。五味渕でございます。 

議事に先立ちまして，一言あいさつということなんですけれど

も，宇都宮市では，市民一人ひとりが健康づくりに主体的に取り組

む，そのために，平成１４年，｢健康うつのみや２１｣を策定してお

ります。 

その計画期間が，平成１４年から平成２２年ということで，現在

そのちょうど中間地点となっています。 

この間に，平成１５年５月には健康増進法，平成１７年７月には

食育基本法，平成１８年６月には自殺対策基本法と，いろいろと健

康づくりを取り巻く環境は大きく変わってきている。ということ

で，新たな課題等に対応するため，本日の会議では，ここで計画の

中間評価と見直すこと，それからやはり自殺対策の取組状況につい

て報告していただきます。 

それでは，議事が円滑に進められるよう，ご協力をお願いいたし

ます。簡単でございますが，挨拶とさせていただきます。 

 

ありがとうございました。 

それでは，早速議事に移っていただきたいと存じますが，これ以

降の進行は，会長にお願いしたいと存じます。 

よろしくお願いいたします。 

 

それでは，お手元の会議次第に基づき会議を進めていきたいと思
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４ 議事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

保健所総務課 

課長補佐 

 

 

 

 

会 長 

 

瀬尾委員 

 

 

 

 

 

会 長 

 

 

 

 

会 長 

 

 

 

 

 

会 長 

 

 

 

 

健康増進課 

課長補佐 

います。 

次第の３ 副会長の選出ですが，前回，副会長をつとめられまし

た高橋森一委員から辞職願いが提出され，現在，副会長職が空席と

なっております。 

従いまして，まず，副会長の選出を議題といたします。それでは，

事務局の説明をお願いいたします。 

 

事務局から説明させていただきます。 

参考資料の「宇都宮市保健衛生審議会規則」をごらんください。

第２条第４項の規程により，副会長は委員の互選となっております

ので，委員の皆様からご選出いただきますよう，事務局としてはお

願いいたします。 

 

 分かりました。それではどなたかご推薦いただけますか。 

 

はい，会長 

保健衛生分野だけでなく幅広い知識をお持ちということで，前回

も市議会議員の方にお願いしたことから，今回も同様に市議会議員

の方にお願いするということで，市議会議員の阿久津委員をご推薦

申し上げます。 

 

ただいま瀬尾委員より，副会長には阿久津委員を，とのご推薦で

ございましたけれども，皆様いかがでしょうか。 

 

－委員から「異議無し」の声あり－ 

 

 異議なしとのことですので，それでは，阿久津 均 委員に副会

長をお願いしたいと存じます。阿久津委員は，副会長席へ移動をお

願いいたします。 

 

 －阿久津委員，副会長席へ移動－ 

 

それでは，議事に入らせていただきます。 

 本日は，報告事項が２件となっております。 

 お手元の会議次第４の（１）①「『健康うつのみや２１』」の中間

評価と見直しについて」，事務局から説明をお願いいたします。 

 

－資料１～４に基づき説明― 
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会 長 

 

 

保健予防課長 

 

会 長 

 

 

 

小川委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 次に，②の「宇都宮市の自殺対策について」も一括で説明をお願

いします。 

 

－資料５に基づき説明― 

 

「『健康うつのみや２１』」の中間評価と見直しについて」と「宇

都宮市の自殺対策について」を一括して説明していただきました。

ご質問やご意見等ございましたらどうぞ。 

 

 食生活改善の小川でございます。この前，県の方でも出たらしい

のですが，宇都宮市の２１への取組みと県との計画の内容について

の問題が出たらしいのですが，私もその会議に欠席でしたが，中村

先生の方からそんなお話があったということですので，それを踏ま

えて，先ほどの喫煙の問題ですが，最近出ました県の２１プランの

改訂版によりますと，やはり喫煙を大きく取り上げておりまして，

宇都宮市の調査によると，分煙が進んでいるとかいろんなことがあ

りますが，やはり県は（宇都宮市は取り上げていませんが）若年層

の女性の喫煙が年々増えていることを大きく取り上げています。そ

れともう１つは家庭内で場所を決めて喫煙しているかという質問

ですが，例えば場所が決まっていてもどこで吸うかが問題です。子

供がいる居間でも場所が決まっていればそれでいいのかというこ

とです。目的をきちんとした形で，言葉的なことにとらわれるので

はなく，子供がいないところで吸っていますかとか，具体的な調査

をかけていただきたいなと思います。 

 同じく朝食もですが，やはり朝食は決して目標値に近くなってい

るのではなく，逆に増えているのが国の方の数値でも現状だと思う

んです。朝食を食べてますかと子供に聞きますと食べてますと答え

ます。朝食の内容は何かという問題もあると思います。現在子供達

は口に入れるものはガムであっても朝食だと思っている子供がい

ます。その辺も具体的に踏まえていただきたいと思います。 

今日の新聞（中学生のいじめによる自殺報道）にも出ましたが，

大人の自殺もさることながら，子供の自殺も大変な社会的な問題だ

と考えております。私も子供を持つ親としては，一番の相談相手で

ある学校の先生が，そこから自殺の原因になってしまったというの

は非常に悲しく思います。その辺をやはり今後対策に盛り込んでい

っていただけたらと思います。 

 

 いかがでしょうか。 
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健康増進課兼原係

長 

 

 

 

 

保健予防課長 

 

 

 

 

 

会 長 

 

小林委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 さきほど小川委員の方から喫煙のこととか，朝食の件についてご

質問等いただいたところですが，市民アンケートの調査結果を表に

まとめた中で，具体的な喫煙の場所はどこですなどの状況も聞いて

おりますので，県との整合性を図りながら今後計画の評価見直しを

行っていきたいと考えております。 

 

 自殺対策についてでございますが，委員さんのおっしゃるとお

り，小さいときから命を大切にするという，自分も，他人の命も大

切にするというのは非常に大切なことですので，小さいころからの

自殺対策予防というのも併せて取り組んでいきたいと思います。あ

りがとうございました。 

 

他にいかがでしょうか。はい。 

 

 歯科医師会の小林です。座ったまま失礼します。 

 大きい資料の４ページ歯科のところなんですけれども，６０歳以

上で２０本以上自分の歯がある人の割合が下がっていることと，定

期的に歯科健診を受ける人の割合が 19.6％に上がっているからと

いう安堵感があるようですが，やはり働き盛りの年齢を越えてき

て，ストレスとか高血圧・糖尿病によって歯を失う原因のひとつと

いうことですので，これは公式ではありませんが，ある病院の先生

がおっしゃっていましたけれども，心臓病・心筋梗塞の約4パーセ

ント以上の方が歯周病菌が原因でそういうのがあるのではないか

という話を患者さんにしているようですので，国の目標値はありま

せんけれども，もう少し定期健診を受ける割合をただ少しにすれば

いいではなくて，何か方策を考えていただければというふうに思い

ます。 

 またもうひとつは，資料４の目標達成度からみた課題についての

ところなんですけれども，確かに重点項目には歯周病は入っている

んですが，歯の健康，今後の重点の取り組みということでございま

すけれども，むし歯，歯周病，この二点ではなくて，せっかくお子

さんの食育が始まったんですから，咬合とか噛みあわせとか歯列で

すね，その発育管理を考えていただけたらよろしいかなと思いま

す。 

それですので，（今後の重点取り組みは）ライフステージに応じた

むし歯・発育管理・歯周病予防対策，そんなことで学校健診すると

非常に歯並びの悪いお子さん，不正咬合というかみ合わせの悪いお

子さんが最近増えているようですので，むし歯対策については，概
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５ その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

健康増進課 

課長補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

保健所総務課 

課長補佐 

 

 

 

副会長 

 

 

 

 

保健所総務課 

課長補佐 

 

ね６７～８％ですか，むし歯のない子，そういったことなので，ぜ

ひ発育管理に重点をおいていただければと思いますのでよろしく

お願いします。 

 

今のご意見についていかがですか。 

 

まず１点目の大人に対しての歯周病と糖尿病についての関連で

すが，小林委員の方から資料もいただきましたので，それらを踏ま

えて，歯の健診をただ受けるだけではなくて内容を見直していきた

いと思います。 

発育関係につきましては，食育の中には先生がおっしゃったよう

な，むし歯がないっていうだけでなく，噛み合わせ関係を含めた歯

の発達の内容に応じた内容のものを，食育の方では入っております

が，２１プランやすこやか親子２１もありますので，それらを踏ま

えて，ご助言いただきましたことについては内容も検討していくと

ころでございます。 

 

よろしいですか。 

他に無いようですので，健康うつのみや２１の見直し，これの改

定案については次回またご報告させていただくことと，自殺対策に

つきましても，全市をあげて，関係機関と連携を図りながら取り組

んでいくということをご承知おきいただきたいと思います。 

それでは次第５に移る前，５分間休憩いたします。 

 

―会長退席― 

 

それでは引き続き次第５ その他に移らせていただきますけれ

ども，会長が急遽急用ができまして退席させていただきました。 

ここからの進行は阿久津副会長にお願いをしたいと思います。副

会長よろしくお願いします。 

 

それでは休憩前に引き続きまして，会議を再開させていただきた

いと存じます。 

それではまず，休憩前は議事の４(１)②まで終わっていますの

で，次第５ その他ですが，事務局から何かございますでしょうか。

 

はい。事務局からでございますけれども，さきほど，健康うつの

みや２１の中間評価と見直しの中で，今後のスケジュールについて

皆様方にも見ていただいたところです。計画の目標値や取り組みの
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６ 閉会 

 

 

 

 

 

 

副会長 

 

 

小林委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

副会長 

 

保健所総務課 

課長補佐 

 

 

副会長 

 

 

 

 

保健所総務課 

課長補佐 

 

改定について，次回の審議会で報告をさせていただきたいと思って

おります。今のところ，１２月を開催予定と想定をしているところ

です。日時等が正式に確定いたしましたところで，あらためて皆様

に連絡等をさせていただきたいと思っております。よろしくお願い

いたします。 

 

はい説明は終わりました。委員の皆様からご質問等はございます

でしょうか。 

 

 はい。 

 質問ではございませんが，希望です。この審議会ですけれども，

やはり空席が目立ちますし，退席もあったりするんで，落ち着いて

の審議ができないんじゃないのかなと思います。 

私としては，皆さん仕事がある間に来てるので，帰りたいのはみ

な同じ，やはり５時半とかそういう時間に開催していただければ出

席率もいいし，十分な意見もでると思いますので，この開催がどう

いう方の都合で開かれているのか分かりませんが，是非お願いした

いと思います。私の希望です。 

 

要望でよろしいですか。事務局よろしいですか。 

 

会議の開催等につきましては，今後皆様と十分調整をさせていた

だきながら，開催をさせていただくよう検討していきたいと思いま

す。申し訳ありませんがよろしくお願いいたします。 

 

ほかにございますでしょうか。なければ，皆様のご協力により議

事を進行することができました。ありがとうございました。 

 これで審議会の議事等は閉めさせていただきます。ありがとうご

ざいました。 

 

長時間にわたり熱心にご審議いただきありがとうございました。

以上を持ちまして，「平成１８年度 第１回 宇都宮市保健衛生

審議会」を終了いたします。お疲れ様でした。 

 

 


